

Compte-rendu de notre réunion mensuelle du 15 MAI 2023

Présents: Isabelle Chemin, Aline Guitard, René Clocher, Nicolas Resseguier, Benjamin, Clémentine, Gautier Vincent, Christiane Bessenay, Gérard Damezay, Sandrine, Anouk Flamart, Catherine Schmoor, Magdeleine Girard et ? (asso Le Terrain des Gones).

Absents excusés : Fabienne Chamoulaud, Hugo Fetter, Brigitte et Stéphane Gillet.



- Accueil des nouveaux inscrits

Deux nouveaux membres du conseil de quartier se présentent : <u>Clémentine</u> (travaille pour l'ADREAL, Ministère de la Transition Ecologique) et <u>Benjamin</u> (à Lyon depuis 1 an et rue Gigodot depuis 2 mois, travaille dans le numérique). <u>Isabelle</u> en profite pour préciser le fonctionnement du Conseil de Quartier en rappelant que rien n'est verrouillé.

- <u>Prochain CICA le 14 juin dédié à la thématique de la santé</u>, en présence de Guillaume Fauvel, Direction de la Santé

Aujourd'hui dans le 4^e arrondissement, chaque médecin généraliste a une moyenne de 1086 patients. C'est une situation de désertification médicale, les médecins ne prennent plus de nouveaux patients, en tant que référents. NB : en raison des problèmes de stationnement cours d'Herbouville, beaucoup de professionnels de santé refusent de s'y rendre pour des soins.

Une maison de santé a ouvert rue des Pierres Plantées dans le 1^{er} arrondissement suite à la fusion des CMP.

Une autre devait voir le jour dans le quartier Pernon. C'était un projet MEDICINA portant sur 8000 m2, soutenu par la municipalité précédente et annulé par l'actuelle. Nicolas demande pourquoi. Réponse d'Aline: c'était un modèle économique très discutable visant plutôt à assurer une rente dans la pierre à des médecins qu'à satisfaire les besoins du public et à accueillir des patients venus de très loin. Balnéothérapie en sous-sol, qui relève plutôt du spa de luxe... De plus, le tènement appartient à Grand Lyon Habitat, qui aurait dû le vendre aux promoteurs, alors que la Croix-Rousse manque de logements (sociaux en particulier). La municipalité préfère travailler sur un projet concernant l'ancien petit centre commercial de la rue Chazière : rez-de-chaussée vides où plusieurs médecins pourraient s'installer.

Nous essayons de trouver une définition commune de ce qu'est une maison de santé. <u>Aline</u> précise qu'il existe plein de structures différentes : est-ce qu'elles sont municipales, quel est le mode de paiement des médecins, sont-ils subventionnés et par qui, quel personnel médical ?

<u>Clémentine</u> a constaté des difficultés pour trouver un pédiatre et une offre de médecine sans rendezvous.

D'après <u>Isabelle</u>, une maison médicale devrait servir de trait d'union entre le médecin référent et le recours aux Urgences (régulées par le SAMU). Elle rappelle qu'une consultation SOS Médecins coûte 90 €. L'ARS peut-elle aider à pallier le manque criant de médecins ? Avec éventuellement une délégation de l'Hôpital de la Croix Rousse et de la Clinique protestante ? Proposer une caravane médicale ambulante, cela se fait dans les Ardennes et fonctionne bien ?

<u>Isabelle</u>, <u>Clémentine</u> et <u>Gautier</u> réfléchissent à la question à poser lors de ce CICA, à envoyer avant le 7/6. La réunion ne doit durer qu'1 h, à la demande de tous les participants ;

Le comité des usagers va poser une question sur la difficulté de trouver un médecin référent. Le cdq centre veut demander quelles aides sont prévues pour les personnes âgées lors des canicules.

 Petites Cantines accueillies au restaurant Le Pailleron, les mardi et mercredi, jours de fermeture du restaurant.

Rendez-vous à 9h30 pour cuisiner, 12h30 pour manger (le soir : 17h30 et 19h30)
On peut réserver au 07 45 15 09 04 ou sur <u>croix-rousse@lespetitescantines.org</u> : l'association veut depuis longtemps s'implanter à la Croix-Rousse, elle achoppait sur la difficulté de trouver un lieu disponible, équipé aux normes et pas trop cher. Fibre sociale de la patronne du Pailleron, qui a accepté de mettre son restaurant à disposition.

- <u>Faites de la propreté Place Commandant Arnaud, prévue pour fin septembre.</u>

Elle est initiée par l'école primaire Commandant Arnaud et le collège Clément Marot. Plus ou moins apparentée à la fête européenne de la réduction des déchets. Nombreux partenariats : écoles, Métropole, MEJ, associations du quartier... Fin samedi matin avec un pot partagé.

- <u>Diagnostic en marchant</u>: il s'agit d'aller explorer un quartier à pied pour relever les problèmes potentiels, la dernière édition date du 6 décembre 2022.

<u>Gautier</u> rappelle les objectifs du projet « Des arbres des arbres des arbres » : ramener de la verdure, en particulier dans le quartier est, partout où c'est possible (par exemple, à la place de plots). Les suggestions sont soumises à la Métropole, qui voit si cela est possible par rapport aux réseaux existants.

<u>Sandrine</u> donne l'exemple de la Montée du Boulevard qui récupère toutes les feuilles mortes, elle déplore l'attitude très désinvolte de l'employé de la Ville de Lyon sollicité. <u>Isabelle</u> annonce le changement des grilles usées et la pose d'une grille supplémentaire sur un des paliers.

Autres problèmes relevés, énumérés par Isabelle :

- -les nuisances du lieu « Les Tacos lyonnais » qui peut rester ouvert 24 h sur 24,
- -les arbres manquants cours d'Herbouville, ainsi que les bancs détériorés, planches manquantes et clous dangereux,
- -l'éclairage urbain manquant pour le passage piétons du 29 Cours d'Herbouville, qui le rend très dangereux la nuit tombée (bornes lumineuses primées au Concours Lépine, à installer ?,)
- -rue Philippeville, stationnement gênant, à restructurer. Nous sollicitera pour flyers et boîtages pour prévenir les résidents.

Parmi les bonnes nouvelles :

- -l'épicerie locale « Les Bons Plans de Tonton » dispose désormais d'une place de livraison,
- -concernant la place Adrien Godien régulièrement inondée lors de fortes pluies, le problème relève de la voirie, notre maire Rémi Zinck adresse un courrier au Président de la Métropole.

- PAV (points d'apport volontaire = bornes à déchets alimentaires) :

Aline précise : par rapport au 7ème qui a servi d'arrondissement pilote, les PAV étaient très attendus dans le 4ème et le 1er, d'où la nécessité de passer à la phase 2 plus rapidement que prévu et d'augmenter la fréquence de ramassage. Des dégradations ont été constatées (rues de Nuits, d'Austerlitz, d'Ivry), les signaler sur Toodego. Les dégradations ne sont pas en lien avec les manifestations contre la réforme des retraites, elles sont dûes à des gens mécontents qui considèrent que ce n'est pas la bonne façon de traiter les déchets. La Métropole porte plainte systématiquement. Christiane relève la présence de corneilles et de rats, lorsque les boîtes sont trop pleines. Aline et Isabelle rappellent l'existence d'une carte (jointe à la fin de ce CR et consultable sur le site de la mairie du 4), des PAV (75 installées dans le 4e) : lorsqu'une boîte est pleine, aller à la suivante...

- <u>Gautier pose une question sur la piétonisation de la rue du Mail,</u> demande de longue date des commerçants.

<u>Aline</u>: question à l'étude depuis plusieurs mois, sur les rues piétonisables ou pas ; la Métropole travaille sur différents scénarii, en particulier dans les zones où existent des entrées de garages privés, auxquels les propriétaires doivent pouvoir continuer à accéder + nécessité de réorganiser la circulation dans les rues parallèles + réseaux + livraisons des commerçants + circulation autres véhicules privés...). Présentation du projet au public dès qu'il est prêt.

Exemple de la rue Victor Fort : partage de la chaussée selon des horaires variables, livraisons autorisées le matin, en laissant la priorité aux piétons.

Pour la rue du Mail, aucune échéance n'a été fixée : attente de la fin de l'étude de la Métropole, qui paiera éventuellement le décaissement, la disparition des trottoirs + les aménagements pour les personnes à mobilité réduite.

- Le Conseil de quartier Ouest pose la question du rejet d'air pollué du tunnel de la CxR

C'est d'autant plus inquiétant que le tunnel sera sans doute encore plus utilisé après la piétonisation de la rue Grenette.

Sur les 5 cheminées existantes, 3 évacuent l'air pollué aux heures de pollution maximum alors qu'elles ne disposent pas de filtres : rues Anselme, de Crimée, et 86 bld de la CxR.

Le Conseil Ouest nous demande si nous voulons nous associer à leur action. Mis au vote : participation acceptée.

<u>Gérard</u> : il y a de toute façon de l'air qui remonte sur les côtés de la Croix-Rousse, à travers les balmes.

- TACO rue Louis Thévenet : le dossier suit son cours.
- <u>L'AG de la MEJ a eu lieu samedi matin</u> et Isabelle y est allée.

Cette association reçoit une subvention de la Ville (416 000 €), mais elle est déficitaire ; on peut y adhérer pour la soutenir (8€).

Elle accueille des enfants mais également des jeunes jusqu'à 17 ans.

Isabelle propose de les accueillir en juin pour qu'ils puissent présenter leur projet pédagogique.

Ils vont s'installer rue Thévenet (à l'emplacement de l'ex-collège Maurice Scève), les travaux devraient commencer à l'automne si tout se passe bien.

Leur actuel local a été préempté par la ville qui a volonté d'accroître son patrimoine.



DOSSIER APICQ

Clémentine nous présente le projet « la fresque du climat ».

Il se tiendra les 3 à 4 juin, place des Tapis, de 10 à 15 h. Quizz puis spectacle participatif à 11 h et 12 h (durée ³/₄ h) avec ces comédiens de la Compagnie OXYMORE.

A 12 h: stand des Petites Cantines.

Brocante solidarité Afrique/France.

Besoin d'aide pour le montage des barnums et la distribution de flyers.

Inscription à des ateliers « Fresque du climat » les 6,10 et 13 juin.

Le projet a pour objectif de sensibiliser tous les citoyens au changement climatique via les conseils de quartier et de réfléchir aux solutions à apporter à l'échelon local.

Un million de personnes dans le monde ont déjà participé à une fresque du climat.

Nicolas témoigne qu'il a participé et que tout le monde accroche.

Flyer et présentation en envoi par mail séparé.



DALLE ARTAUD, association Terrain des Gones

<u>Anouk</u> nous informe qu'ils n'ont pas pu avoir les plans cadastraux, mais qu'ils ont obtenu un budget participatif de 100 000 €.

On prévoir de garder l'examen du projet pour la réunion du 19 juin. <u>Isabelle</u> suggère de commencer la réunion passage Perret puis d'aller sur place si c'est possible.



Questions diverses / informations

- Quelques dates :

Banquet des Canuts 17 juin esplanade des Tapis suivi d'un film en plein air.

Fête de la musique 21 juin place Commandant Arnaud.

<u>Prochaines réunions du CDQ</u>: 19 juin, puis 10 juillet. Cette dernière réunion de l'année commencera à 18 h et sera suivie d'un barbecue avec les adhérents du clos bouliste, de la MEJ et des Audacieux (projet du futur batiment à édifier passage Perret qui servira à un habitat participatif, en partie payant, en partie social, à l'intention des personnes âgées LGBT, rejetées par leurs familles et très mal acceptées en EHPAD).

- <u>Projet de navette TCL reliant le Plateau au cours d'Herbouville</u> Ça avance ! On en saura plus la prochaine fois...

Compte rendu réalisé par Catherine, Magdeleine et Isabelle

PAV DALIM